
　

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
　
暑　東京オリンピック開催まで残り３００日を切りました。

　今回の東京オリンピックは「環境を優先する２０２０年東京大会」を環境理念として掲げ、大会前・会期中・大会後の環境への影響を
防止または削減することを表明しています。

　その中で私が注目したのは選手村に導入するベッドなど寝具一式についてです。なんとベッドフレームは段ボール製で、マットレスは
ポリエチレン製、掛け布団は人口羽毛を使用しているそうです。大会後は段ボールは古紙として回収されて紙製品に、マットレスのポリ
エチレンはプラスチック製品に再利用される計画になっているようです。
　また、肝心な使用感ですが一般的なベッドよりも当然軽くベッドの位置を変えやすい、耐荷重は２００kgまで、マットレスは使う選手
の体型に合わせて硬さを調整できる構造になっているなど、快適に眠ることができるみたいです。エコの観点だけではなく選手のことも
十分に考えられていると感じました。

　もう一つ私が感心したのは、今回のオリンピック・パラリンピック共にアスリートへ授与される
金・銀・銅あわせて約５，０００個のメダルについてです。これらは全て使わなく
なった携帯電話やパソコン、小型家電等から回収した金属で製作されます。
　これはオリンピック史上初の取り組みのようで、冒頭にも述べた
「環境を優先する２０２０年東京大会」のわかりやすい一例では
ないでしょうか？
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7.4.2 EMS 内部コミュニケーション ※ ◎ ◎

7.5.3 文書化した情報の管理

8.5.1 製品及びサービス提供の管理 ※

8.2 EMS 緊急事態への準備及び対応 △
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　みなさんは普段、仕事やプライベートで車を運転する時にタ
イヤの空気圧は気にしているでしょうか？今装着しているタイ
ヤの適正な空気圧はわかりますか？
　タイヤの空気圧が適正値より50kPa不足した場合２～４％程
度燃費が悪化するそうです。
　イメージとしては空気の抜けた自転車を漕ぐとペダルが重た
くなり、負担が増え足がすぐに疲れます。車はそれをエンジン
が代わりに頑張ってくれているのです。燃費が悪くなる理由も
わかってもらえると思います。

　その空気圧の適正値の表示場所ですが、国産車は基本的に運転席の
ドアを開けた所にシールが貼られています。
　　　　　　　　　　　　　　　　 　【例】

　タイヤの空気圧のチェック及び補充はガソリンスタンドやディー
ラーなどでやってもらえます。セルフのガソリンスタンドでも店員さ
んに聞けばやり方を教えてくれますし、とても簡単なので一度チェッ
クしてみてはどうでしょうか？

エコドライブのススメ ～タイヤの空気圧～

各部門にて他部門の指摘事項も含めて「内部監査報告書」の内容を確認し、自部門の活動内容と照らし合わせ、是正すべきものがあれ
ば積極的に是正し、今後の活動に生かしてください。

◎：推奨事項・・・・要求事項ではないが有用な独自の取組み
　　　　　　　　　　　　を実施している
△：注記事項・・・・明らかな不適合ではないが不適合の要因
　　　　　　　　　　　　に絡む(要観察)
×：不適合・・・・・マネジメントシステムの不備／要求事項へ
　　　　　　　　　　　　の違反
※：アドバイス
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6.1 リスク及び機会への取組み

6.2 目標を達成するための取組みの計画策定
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9月6日、チームリーダー会議が開催され内部監査結果報告が行われました。
結果 推奨事項：9件、注記事項：6件、アドバイス：8件の報告がありました。
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 ※：アドバイス 8
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 ◎：推奨事項 9
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9.1.3 分析及び評価
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・9月18日、第9回統合マネジメントレ
ビューレジメに従い、75期・前期のマネ
ジメントレビューが開催されました。

・「年間改善活動計画書」に記載された
環境／品質の活動目標の達成状況、進捗
状況の報告や内部監査結果の報告等が行
われました。

・最後にISO事務局よりISO関係帳票を旧
式のまま使用している方が散見される
為、期首に部門長宛に送付する新帳票を
使用してもらえるようお願いしました。


